
第４回 ＣＳＲ懇談会

～開催報告～

２００９年１２月２１日
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１．開催概要
○開催日時

２００９年１２月１６日（水）

現地視察 １1：００～１６：３０

（圏央道八王子JCT、中央道調布高架下）

意見交換 １６：３０～１８：００
（東京プリンスホテル）

○開催テーマ
①道路空間の周辺環境との調和

多種多様な動植物が生息・生育できるビオ
トープ※1や地域性苗木※２による緑化の状況、
周辺環境と調和した道路空間の創出を紹介

②高速道路の長期保全計画
～安心・安全・快適な「百年道路」を目指して～

高齢化した高速道路ストックの現状を説明す
るとともに、当社の「百年道路」に向けた取り
組み事例、点検手法等を紹介

圏
央
道 中央道

八王子
JCT

調布
IC

※1 ビオトープ(biotop:ドイツ語)とは「生物の
生息空間」を示す言葉

※２ 地域性苗木 地域に自生する樹木
から種子を採取して育てた苗木
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２．委員構成

座長 奥野 信宏 中京大学 総合政策学部教授

委員 青山 佳世 フリーアナウンサー （懇談会のみご出席)

亀山 章 NPO法人地域自然情報ネットワーク理事長

川勝 平太 静岡県知事（ご欠席）

城戸 真亜子 洋画家

柴田 昌治 日本ガイシ株式会社 代表取締役会長（ご欠席）

嶋津 八生 日本放送協会 解説委員

服部 力 建築家
（㈱服部都市建築設計事務所 主宰）

（敬称略、五十音順）
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３．ＣＳＲ懇談会の趣旨

ＣＳＲ・環境に関する事項をはじめ、企業が社会

や文化の発展に果たすべき役割・意義などにつ

いて、社外有識者に委員を委嘱し、弊社経営陣

との間で、大局的な観点から意見交換をさせて

いただくことを目的としています。
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４．主なご意見
●「道路空間の周辺環境との調和」に関するご意見
・八王子ジャンクションでは景観の美しさを思った。ダイナミックで立体的な美しい景色というのはなかな
か日本では見ることができないが、道路が入り組んで美しい曲線を描いて自然と相まった特別な景観を
目の当たりにして感動を覚えた。自然はいいものだが、人工的なものはそれに劣るという考えがあるが、
道路も非常に美しい構造物なんだと感じた。是非、一般の方や子供たちにも見て頂き、スケッチができ
るような機会も持たせてほしいなと感じた。

・郷土の樹木の種から苗を作っており、生物多様性時代にかなった緑化、自然復元がなされていて、本物
ならではの効果があるのではないかと思う。ＣＯＰ１０に向けて頑張って頂きたい。

・景観法が出来てから地域の景観に対する関心は非常に高まっている中で、高速道路沿道に対する配慮
が十分なのかなという気がした。さびた遮音壁や落書きのあるカルバートボックスなどは、地域の方々
や子供たちが毎日ご覧になっているわけなので、早急に対応した方が良いと思う。子供が道路を好きに
なるようにしていただくことはすごく大事で、地域というものをもっと意識する必要がある。

●「高速道路の長期保全（百年道路計画）」に関するご意見
・経年劣化のみならず、地震など日本の過酷な自然環境の中で、「百年道路」を目指してという高速道路
の保全というのは大事な問題。道路保全を第一の柱として進めて頂きたい。

・今の日本の社会資本に関する世論やデータが、８０年代の荒廃するアメリカの時のそれとよく似ていると
思う。今の国土計画でずっと言ってきたことは、有効な利活用、効率的な整備、そして長く使うという３点
であるが、長く使うという観点で、本日のお話や資料を拝見して、保全計画というところから入っていくの
かなと勉強させて頂いたというふうに思う。
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４．主なご意見
●弊社に対する期待など
・ＳＡ、ＰＡでは、マイカー向けの取り組みが明るく綺麗で華やかなことから注目が集まるが、トラック運転
手にとってもが快適で走りやすいとか、休憩しやすいような取り組みも是非進めて頂きたい。

・夏の東名高速路の崩落事故は、はらはらしながらニュースを見ていたが、迅速な対応と人命尊重、それ
に技術の総力を結集して対応されている姿を拝見し、周囲から大変大きな評価を得ていたというふうに
感じた。

・渋滞時はレストハウスが満席の場合もある。トイレはレストルームという言い方も別にあるので、高齢者
やお子さん、ご婦人に使って頂けるよう、いすを用意するなどの配慮も少しあったほうが良い。

・トイレやその周辺で清掃に留まらない快適な空間の創造のための「綺麗（Ｋ）、清潔（Ｓ）で臭わない（Ｎ）
戦略」の徹底した取り組みに感心した。お掃除される従業員にエリアキャストという名前をつけて、発言
権と誇りを持たせることで、良い改善提案が生まれている。
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５．開催状況
■■現場視察現場視察

■意見交換（■意見交換（懇談会懇談会))

●地域性苗木により緑化したのり面の視察

（圏央道八王子JCT）
●高齢化した橋梁と点検方法の視察

（中央道調布高架下）
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【【参考参考】】道路空間の周辺環境との調和

～八王子～八王子JCTJCTにおける環境対策～における環境対策～

●地域性苗木●ビオトープ

水飲場を利用するイノシシの親子

ネキトンボ 希少種である
モリアオガエル

●八王子JCTで生息する動植物
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【【参考参考】】高速道路の長期保全高速道路の長期保全
～安全・安心・快適な「百年道路」を目指して～～安全・安心・快適な「百年道路」を目指して～


